

Gernika-Lumo no podrá comenzar a construir su nueva biblioteca en 2013

Gernika-Lumo. La imposibilidad de financiar la construcción de la nueva biblioteca de Gernika-Lumo en las antiguas escuelas del Pasealeku mantendrá el proyecto en la nevera, al menos, durante el próximo año. Si bien el plan municipal se mantiene en stand by desde que fuera dado a conocer por el Ayuntamiento en 2007, incluso barajando en aquella época el propósito de abrirlo en 2008, y tras darle nombre -del euskaltzaina José Antonio Arana Martija-, no será el próximo año cuando se den los primeros pasos de una iniciativa cultural que tendría un coste de un millón de euros.

La situación económica del Consistorio dinamita esa posibilidad, argumentaron desde el Equipo de Gobierno. Y así desecharon una moción presentada por la oposición que pretendía que la administración local se comprometiera a habilitar el presupuesto necesario para, tras la reubicación del Gaztetxe desde el ala sur del Pasealeku a Astra, ubicar en esas instalaciones un nuevo espacio que colme la necesidad de la nueva biblioteca. Una nueva dificultad, la económica, se suma al proyecto, por lo tanto.

Usado por los menores del colegio público Allende Salazar hasta principios del 2008, el proyecto de nueva biblioteca se ha topado con innumerables problemas desde que fuera elaborado en 2007. Con unas instalaciones actuales en la Casa de Cultura sin espacio para los usuarios -uno de cada tres gernikarras es socio-, la ubicación del Berritzegune del Departamento de Educación del Gobierno vasco y el Txikipark en el ala norte del edificio de las antiguas escuelas del Pasealeku han bloqueado esa posibilidad. Y ni se dio el entendimiento necesario entre partidos para un posible canje de inmuebles con Educación -desafectando el uso del Pasealeku-, ni salió adelante la posibilidad de trasladar la biblioteca infantil a los locales de ocio de los menores.

Sin embargo, la salida del Gaztetxe del ala sur del Pasealeku -espacio ocupado desde 2008- ha reactivado la reclamación de una nueva biblioteca. Ha sido en el caso de una moción presentada por el PNV en el último pleno. En la misma, se solicitaba que el Consistorio dirigido por Bildu diera pasos para materializar el plan en esa zona del edificio gernikarra.

la propuesta Además de recuperar las instalaciones cedidas a los jóvenes, los jeltzales ven necesario adecuar el proyecto elaborado para el ala norte a la zona sur, al que iría aparejado un estudio de accesibilidad. Por último, también instan a que los presupuestos del 2013 incluyan una partida para la remodelación del complejo, que dispone de 600 metros cuadrados. 'Esta iniciativa posibilitaría hacer realidad, aunque sea en su primera fase, la biblioteca José Antonio Arana Martija y permitiría ampliar el Gazteleku', citaron.

Pero la actual escasez de fondos amenaza con mantener enquistado el plan. Al menos, el próximo año no se dará paso alguno. Y es que, según estimó el alcalde, José María Gorroño, la situación de cara al 2013 no es nada halagüeña: con respecto al 2011, el Consistorio gernikarra dispondrá de 825.000 euros vía ingresos de Udalkutxa. Así, llamó a 'ser coherentes con las propuestas que se realizan, aunque todos queramos la nueva biblioteca'. Pese a que los jeltzales maniobraron para suprimir alguno de los puntos de su moción para que fuera incluida la adecuación del proyecto, finalmente fue desechada.

La cifra

El proyecto. Elaborado el proyecto, en 2007 el Ayuntamiento citó que las nuevas instalaciones culturales se abrirían a finales del 2008.

Las complicaciones. La ubicación del Berritzegune del Departamento de Educación del Gobierno vasco y el Txikipark en el ala norte han complicado la iniciativa estos últimos años.

La petición. Tras la salida del Gaztetxe del ala sur, el PNV ha instado a ubicar la biblioteca en esa zona.

La financiación. La merma en el presupuesto del 2013 imposibilita dar pasos en el proyecto, cita el Equipo de Gobierno.